

# れいわ3

玉野市立宇野中学校  
第3学年 学年通信 No.3  
沖縄に行ってきました!号  
2023年5月31日(水)

## 沖縄修学旅行を終えて



何度も沖縄県を訪れている添乗員さんが、「この時季に本当に珍しい」というくらい、晴れ渡った真っ青な空のもと、3日間の修学旅行を無事終えることができました。

同じ日本で異文化を感じられた民泊体験をはじめ、仲間と一緒に長い時間を過ごす楽しさなど、研修旅行でなければ経験できることたくさんありました。

また、今回の修学旅行には多くの自主研修の時間があり、個々の自主性に委ねる場面がたくさんありました。皆さんはその時その場、状況に応じて、自分たちで考え、行動することができたよう思います。

1年生の時から自立と自律、そして自主性について何度も話をしましたが、そのことを理解し、行動できている姿を見て、3年間の成長を感じました。

ただ、少し残念なことがあったのも事実です。バスや飛行機の中、また、夜にホテルのベランダでの大声などは、公共でのマナーを考えたときにはふさわしくない行動であったと思います。

修学旅行で得たたくさんの成果と課題を、これから的生活に生かしていきたいですね。

\*裏面に生徒作文掲載

### \* 今後の取り組み予定 \*

#### ◎ 進路学習

進路についての学習を行います。オープンスクールや今後の進路日程について再度確認を行い、バックワードデザインで自分の進路に向けての学習計画を立てていきます。また、高等学校の先生に出前授業を行っていただき、言葉遣いやあいさつの大切さなどについてお話ししていただきます。

#### ◎ たまの未来プロジェクト

総合的な学習の時間を使って、「たまの」のこれからについて考え、活性化に向けて提案を行うプロジェクトを始動します。お楽しみに!

## 6月の予定 (3年生関係)

日	曜日	行 事	給食
1	木	歯科検診	○
2	金		○
3	土		
4	日		
5	月	朝練なし、教育実習～23日	○
6	火	SC神田先生PM	○
7	水	参観授業、学級懇談会、部活なし SC花房先生AM	○
8	木	学校集金振替日	○
9	金		○
10	土		
11	日		
12	月	朝練なし、読書週間～16日	○
13	火	SC神田先生PM	○
14	水	部活なし、SC花房先生AM	○
15	木		○
16	金		○
17	土		
18	日	家庭の日	
19	月	1学期期末考査発表、学校集金振替日 部活停止(～5/27朝)	○
20	火	高等学校出前講座、SC神田先生PM	○
21	水	SC花房先生AM	○
22	木		○
23	金	チャレンジテスト(漢字)	○
24	土		
25	日		
26	月	1学期期末考査(①～③テスト)、12:45下校	○
27	火	1学期期末考査(④～⑥テスト)、⑤⑥授業	○
28	水	専門委員会、部活なし、SC花房先生AM	○
29	木		○
30	金		○

\* 今月の集金額は、**給食費5,800円+学年費4,000円+生徒会費180円+PTA会費・部活動後援会費3か月分** です。  
集金振替日の前日までにご入金をよろしくお願いします。

\* 備前西地区夏季大会の日程については、各部活動の予定表をご確認ください。

【7月の行事】 11～14日 三者懇談 19日 大掃除、終業式

予定は状況により変更になることがあります

### 【保護者の方へ お知らせ】

#### \* 参加授業 & 学級懇談会について

6月7日(水)は参観日です。今回はなんと「学年レク」を実施します! そして、「参観」ではなく、保護者「参加」型の授業です! 現在学級委員を中心に実施種目について検討中ですので、保護者の皆様も、スポーツウェア&シューズご着用の上、奮ってご参加ください! 生徒、教員一同、楽しみにお待ちしております!

参加授業: 14:00～15:20(予定) 学級懇談: 15:25～15:50 場所: 体育館

★生徒の下校予定時間が、他学年より30分遅くなっています。ご承知ください。

#### \* オープンスクールについて

高等学校のオープンスクールが始まっています。私立高校は複数回実施がありますが、公立高校は年に1度の開催という学校がほとんどです。後日学校で日程について確認いたしますので、少しでも興味のある学校がありましたら、是非オープンスクールに参加するようにしてください。

#### \* 修学旅行会計報告について

本日、修学旅行の会計報告を配付いたしました。ご確認ください。また、コンビニ一括払いを選択された方は、一緒にお渡しました口座番号確認書に必要事項を記載していただき、**6月5日(月)**までに担任までご提出ください。分割、一括払いに関わらず、支払いを完了されていた方は返金があります。返金は7月上旬を予定しております。

# 沖縄体験記 ~生徒作文より~

## 平和学習

●宮城喜久子さんの話を聞いて、無知の怖さを学びました。真実を知ることは、自分がより望む未来を生きていくためにとても大切なことだと思いました。真実を知るため、正しい知識を得るためにには、学校の勉強を一つひとつ真面目にする事が大切だと考えました。(A組K)



●平和祈念公園で、沖縄戦で亡くなった方たちの名前が書かれたものを見ました。その数の多さに私は胸が痛みました。何万人の方が亡くなったと言われてもイメージがつきませんでしたが、その数を目につくことで、どれだけの人が苦しんだのかがよくわかりました。(A組T)

●僕が平和学習を通して学んだことは、その情報が本当なのか嘘なのかを確かめる重要性です。当時の人はアメリカに連れていかれると、殺されたりどれいのように扱われると思っていました。しかし実際には殺されることではなく、捕りよとなりました。その情報を当時的人が知つていれば、もっと多くの人々が助かったと思ったので、本当か嘘かを確かめることは大切だと思いました。(A組H)

●僕が平和学習で学んだことは、当時の沖縄の住人が4人に1人は死んでしまったことなど、戦争でたくさんのいろんな人が亡くなってしまったことです。ガイドさんが「まだ、みんなが歩いているところにはたくさんの死体があるんだよ」と言つていてぞつとしました。毎年、死んだ人が発見されていて、まだ見つかっていない人を早く見つけてあげたいなと感じました。(B組K)

●資料館では、戦争時に多くのひめゆり学徒たちの生徒や病人が入り、生活していた「ごう」と呼ばれる大きな穴がそのまま残っていました。そしてガイドさんから「このごうの中にアメリカの軍隊がガス弾を投げ込んで多くの人が苦しみ、亡くなりました」という話を聞いていただきました。その話を聞き私はどうして罪のない人々を苦しめなくてはいけないのか、という怒りと悲しみが湧いてきました。(B組S)

●平和学習で学んだことは、平和と命の大切さです。今、自分が暮らしている平和な世界は当たり前ではないことを改めて実感しました。そして、戦争では全く罪のない人が無くなっていたのがとても怖かったです。群読でも言つてたように、今の平和をかみしめて生きていきたいと思いました。(C組K)

## 民泊

●民泊を通して、沖縄だけで見ることのできる海やきれいな貝や、沖縄の伝統的なもの（三線やちんすこう）の体験ができて、平和学習や方言くらいしか知らない沖縄を実際に感じられました。特に感じられたのは沖縄の人たちの優しさです。民泊のおじいとおばあは沖縄を楽しんでもらいたい、良い思い出を残してほしい、という気持ちでおもてなしをしてくれているのを察して、沖縄の良さはこのような優しい人たちから受け継がれているんだろうなと思い、自分も沖縄の人たちのように、地域の良さを発信していくらなと思いました。(A組Y)

●民泊では、沖縄の人たちは自分たちの文化について、とても大切にされているということを学びました。沖縄の様々な料理を作ってくださったり、三線について熱心に教えてくださったので、とても嬉しかったです。(A組T)

●最初はどんな人たちなのかと不安な気持ちでいっぱいでしたが、民泊の人たちは明るく話しかけてください、楽しく過ごせて、最後にはもう1回泊まりたいと思いました。沖縄の人たちはとても温かい人たちだったので、私も沖縄の人たちのようにしたいと思いました。(A組M)

●私が民泊を通じて学んだことは、沖縄の人々は心が温かいということです。初めて会う私たちにも優しく接してくれたことが心に残っています。(A組I)

●民泊を通して学んだことは、沖縄の文化や歴史です。私たちが見た海はきれいで、しかしその一方で海岸の埋め立ての反対や米軍基地の騒音など、たくさんの問題を抱えています。沖縄だけでなく自分の地域の課題にも目を向けて、心のそこから「良いところだ」と言えるようになりたいと思いました。(B組S)

●民泊の人は私たちに本当に優しくしてくださって、分からぬことなどもたくさん聞いて沖縄の文化や歴史についてもっと深く知ることができました。民泊で学んだことは、沖縄を学ぶ上でも、平和を考えるうえでも役に立つことなので、貴重な時間を過ごせたと思います。(B組H)



●知らない人の家に泊まるのって怖い、ホテルが良かった。みんな口を揃えてそう言っていたものの、帰る頃には私の班はみんな泣いていた。最初無口だったおじいも、だんだん心を許してくれた。全員が修学旅行だということを忘れてはしゃいだ。私以外の人が海ではしゃいでいるところをカメラにおさめた時、今生きている1秒1秒を大事にしないといけないと感じた。(B組I)

●最初どんなおじいとおばあのかすごく不安でした。ですが、おじいはしゃべることは少ないけれど、少しでも困っていたらすぐに手を差し伸べてくれる、気遣いのすごい優しい人で、おばあは明るく料理上手で、とても楽しかったです。ホテルに泊まるだけでは体験できないことをさせてもらえて、とても印象深い日となりました。(B組K)

●民泊では、岡山県と違って食べ物も色々なものがありました。僕はゴーヤが苦手だけど、玉野とは違う味がしておいしかったです。(C組I)

●民泊で、沖縄でしかできないような体験をたくさんしました。おじいさんやおばあさんと仲良くなったり、友だちとも仲が深まり、とても思い出に残りました。(C組S)

●私が民泊を通して学んだことは、民家の方たちが昔の文化を大切にしていることです。私のところの民家さんは長年の間中学生に沖縄の文化を教えていました。沖縄の文化が途絶えないようにたくさん的人に伝えていて、私も岡山の文化を大切にして、次の世代につないでいたいなと思いました。(C組S)

●私は人生初の民泊を経験しました。特に印象に残った体験は、三線を弾いたことです。おばあが優しく教えてくれて、簡単に弾けるようになりました。岡山県ではあまり聞かないような音で、沖縄文化を感じることができました。岡山とは文化や方言が違い、その文化を楽しむことができました。(C組S)

●私が民泊を通して学んだことは、沖縄の人々の温かさと沖縄ならではの文化です。初めていく場所で初めて会う人のおうちで一泊することに少し緊張していましたが、民泊の方は温かく私たちを迎えてくださり、とても嬉しかったです。また、様々な体験や経験をさせていただき、岡山にはない文化を感じることができました。そうした文化に驚きが止まらなかったです。民泊の方の心温まる対応に、また沖縄を訪れたいと感じました。(C組N)

●僕が民泊に行って思ったことは、みんな優しいということです。僕は民泊に行く前に色々な不安がありました。しかし実際民泊に行ってみると、みんな優しくしてとてもおもしろかったです。そしてこの民泊で一番うれしかったことは、僕たちに家族のように接してくれたことです。今日初めて会った人にここまで優しくしてくれるんだなと思い、とても嬉しかったです。そして修学旅行で一番楽しかったです。(C組M)



## 自主研修

●自主研修で学んだことは、集団行動です。2年生の時の広島研修で失敗をしてしまい、誰か1人でもトイレに行きたくなったら、みんなが集合するまで待つことや、同じ店でバラバラになった時でも、それぞれ買いたいものを買い、集合する場所を決め、集まつたら次の場所に行くなどの成長をすることができました。(B組Z)

●自主研修を通して学んだことは、協力することの大切さです。修学旅行に行く前から、どこに行くか、時間はどれくらいかかるのかを班の中で分担して計画が立てられたことや、研修中には、次はどこに行くのか、ちゃんと計画通りに進めているのか、時間は大丈夫なのか、などを班の誰かが度々確認し、しっかりと計画通りに進めて、無事集合時間に間に合ったので良かったと思いました。こうやって上手くいったのも、みんなで協力をしたからだと思います。(B組M)



●自主研修については、沖縄に行くかなり前から計画を立てて、無事行きたかったところへすべて行くことができ、時間内に空港へ着くことができました。歩き疲れましたが、今となってはそれもいい思い出になりました。(C組M)

●自主研修を通して学んだことは協力です。班の人と一緒に動いたりするときに、班長がところどころで班員に体調を聞いていたり、班のみんなで時間を気にしたりして、時間いっぱい回ることができたからです。班のみんながバラバラにならないように、班の人が全員いるか確認してから次の場所に移動することができました。(C組Y)